



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 15.02.2022

Antrag:

(Mindestens) zweigleisiger Ausbau aller Bahnstrecken!

Der Oberbürgermeister wird gebeten, sich in den entsprechenden Gremien dafür einzusetzen, dass alle (S-)Bahnstrecken mindestens zweigleisig ausgebaut werden, sodass Kollisionen verhindert werden können.

Begründung:

Am Montagnachmittag kam es im S-Bahngebiet München zu einem schweren Unfall im Berufsverkehr: In Schäftlarn sind auf einer eingleisigen Strecke zwei S-Bahnen zusammengestoßen. Ein 24 Jahre alter Fahrgast starb, viele weitere Menschen wurden verletzt.

Im August vergangenen Jahres kam es in der Nähe der heutigen Unfallstelle zu einem gefährlichen Zwischenfall, der nur durch das schnelle Eingreifen der Lokführer glimpflich ausging. Zwei S-Bahnen waren etwa vier Kilometer entfernt bei Icking, der nächsten Haltestelle, auf der eingleisigen Strecke aufeinander zugefahren und kamen dank der Bremsmanöver rund 150 Meter entfernt voneinander zum Stehen.¹

Tiefe Betroffenheit, wie sie nun von politisch Verantwortlichen geäußert wird, ist verständlich, menschlich und richtig – weitere Unfälle werden aber nur verhindert, wenn künftig keine eingleisigen Bahnstrecken mehr betrieben werden.

Initiative:

Dirk Höpner
Planungspolitischer Sprecher

Tobias Ruff
Fraktionsvorsitzender

Sonja Haider
Stv. Fraktionsvorsitzende

Nicola Holtmann
Stadträtin

¹ <https://www.br.de/nachrichten/bayern/tote-und-verletzte-bei-s-bahn-unglueck-in-schaeftlarn,SxQrSVH>